

Aktion Saubere Hände 2018 - Wir sind dabei -



In diesem Jahr fand im Städtischen Klinikum Dessau am 26.04.2018 der Aktionstag „Aktion Saubere Hände“ statt. In der Eingangshalle präsentierten wir mehrere Stände an denen Aktionen sowie ausreichend Informationsmaterial zur Händehygiene angeboten wurden.



Einige Schülerinnen der Krankenpflegeschule hatten mit viel Mühe Kekse in Händeformen gebacken, um uns den Aktionstag zu versüßen.

Eine Ärztin aus dem mikrobiologischen Labor präsentierte verschiedene Anzüchtungen, die das Wachstum der wichtigsten multiresistenten Erreger auf Agarplatten verdeutlichten. Der Stand wurde nicht nur von den Mitarbeitern mit Begeisterung aufgesucht, sondern fand auch bei Besuchern und Angehörigen reges Interesse.



Das Videoeditorial der Aktion Saubere Hände verdeutlichte einigen Mitarbeitern die jeweiligen Schritte der Händedesinfektion und brachte mehr Klarheit über die Durchführung.

Die Firma Dr. Weigert präsentierte die aktuellen Pflegeprodukte zum Hautschutz sowie Händedesinfektionsmittel und stellten kleine Proben zur Verfügung.

Jedem Teilnehmer war es möglich, seine Hände nach durchgeführter Desinfektion unter der Blackbox zu überprüfen. Dadurch konnten Benetzungslücken aufgedeckt werden.



Der Schwerpunkt in diesem Jahr war die Durchführung von Screeningmaßnahmen bei MRSA vor elektiven Eingriffen. Ziel war es, den Mitarbeitern und Besuchern die Bedeutung der Maßnahmen zu verdeutlichen und das Bewusstsein für die Prävention von Infektionen vor Operationen zu erhöhen. Hierzu klärte eine Mitarbeiterin aus dem Hygieneteam über deren Durchführung auf und stand bei Fragen gern zur Seite. Dazu wurde ausreichend Informationsmaterial zur Verfügung gestellt. Anschließend hatten Mitarbeiter und Besucher die Möglichkeit, ihr neu erworbenes Wissen bei einem Quiz unter Beweis zu stellen. Der Gewinner des Hauptpreises konnte sich über einen Massagegutschein erfreuen. Ein Kinogutschein und ein Amazon-Gutschein freuten sich an die Gewinner des zweiten und dritten Preises.



Besondere Beachtung fand die Hautfettanalyse. Anhand der Sebumeter – Messung, die durch die Firma Schülke angeboten wurde, gab es wichtige Informationen zur Hautbeschaffenheit und Pflege. Anschließend erhielten die Teilnehmer ein kleines Präsent.

Insgesamt war der Aktionstag sehr erfolgreich. Dies zeigte uns die rege Beteiligung an den Aktivitäten.

Das Hygieneteam bedankt sich bei allen Mitarbeitern und Besuchern für ihr Interesse. Ein herzlicher Dank geht besonders an die Mitarbeiter der Firma Dr. Weigert und der Firma Schülke, die uns tatkräftig unterstützt haben.